

# Año electoral en el mundo jurídico

**Los colegios de abogados de Madrid y Barcelona eligen decano**

**También los registradores acudirán a las urnas en 2017**

**A. VIGIL HOCHLEITNER**  
MADRID

Si 2016 fue el año de las elecciones generales en España, 2017 es el año de los comicios del sector jurídico. En los próximos meses se avecinan toda una serie de citas electorales que auguran un año movido en las instituciones corporativas.

El primero en someterse a las urnas será el Colegio de Abogados de Barcelona (ICAB), que el próximo 28 de junio elegirá a su nuevo equipo de gobierno. De hecho, la principal novedad de estos comicios es que, por primera vez, se renovará la totalidad de la junta, formada por los cargos de decano, vicedecano, secretario y 13 diputados, mientras que hasta ahora siempre se hacía mediante elecciones parciales.

Otra novedad es que los 24.000 colegiados de la Ciudad Condal podrán emitir el voto presencial de manera anticipada durante los dos días previos a la cita electoral, el 26 y 27 de junio, en la sede central del colegio. El día 28, además de en la sede corporativa, se podrá votar también en la Ciudad de la Justicia y en la sede de todas las delegaciones del ICAB.

El actual decano, Oriol Rusca, ya anunció que no se presentaría a la reelección, por lo que el cambio de cabeza visible en la institución es un hecho. El plazo de presentación de candidaturas culminó el pasado 7 de junio y finalmente los seis abogados que se disputarán el cargo de decano para los próximos cuatro años serán María Eugènia Gay, Jordi Pintó, Lluís Riera, Josep M. Paños, Alejandro Labella y Vanessa González.

También es año electoral para el Colegio de Abogados de Madrid, el más grande de España, con un total de 76.955 abogados a finales de 2016 (42.580 ejercientes). Tras las muy sonadas y polémicas elecciones que protagonizó el colectivo en diciembre de 2012, con intervención policial incluida, el ICAM cerrará el año con una nueva cita ante las urnas.

Todavía es pronto para hablar de candidaturas, aunque ya empiezan a percibirse algunos movimientos. Fuentes del sector apuestan por que la actual decana, Sonia Gumpert, optará de nuevo al cargo, teniendo en cuenta los cambios emprendidos en la institución en estos últimos años y el amplio número de

colegiados que respaldaron su candidatura en los anteriores comicios (ganó con un total de 6.426 votos frente a los 3.293 y 2.769 que obtuvieron el exdecano Antonio Hernández-Gil y el abogado Javier Cremades, respectivamente).

Este último suena también ahora como candidato, al igual que en las dos elecciones anteriores. De hecho, parece que en esta ocasión podría presentar una candidatura conjunta con José María Alonso, socio director del despacho Baker McKenzie, tal y como apuntan los mentideros del sector. En todo caso, es pronto para aventurar los movimientos que, sin duda, empezarán a ser más claros a la vuelta de verano.

Peró Madrid y Barcelona no son los únicos colegios de abogados que renovarán su cúpula este año. De aquí a que finalice 2017 habrá elecciones en los colegios de Santiago de Compostela, Cartagena, Gipuzkoa, Ceuta, Huesca, Lanzarote, Orihuela, Lorca, Murcia, La Rioja, Guadalajara, Segovia y Zamora.

Y no solo en la abogacía hay movimiento. También otros colectivos como los registradores acudirán a las ur-



**Oriol Rusca, Sonia Gumpert y Gonzalo Aguilera representan a algunas de las instituciones colegiales que tienen previstas elecciones este año.**

**Murcia, La Rioja, Guadalajara, Lorca, Segovia, Zamora, Santiago, Huesca o Cartagena, entre otros colegios, también celebran elecciones**

nas entre octubre y diciembre. Lo hacen después de los que fueron sus comicios más polémicos. La reforma del Registro Civil que quiso llevar a cabo el exministro de Justicia Alberto Ruiz-Gallardón atribuyendo nuevas competencias al colectivo provocó un auténtico cisma entre estos fedatarios públicos, con adelanto electoral incluido.

El resultado fue la elección de la candidatura contraria a la medida que quería adoptar el Gobierno (medida que nunca llegó a ver la luz). El elegido para liderar

una nueva etapa en el Colegio de Registradores fue el equipo que representaba al sector más disconforme con los propósitos de Justicia, encabezado por Gonzalo Aguilera y que llevaba también en sus listas a la exministra de Vivienda Beatriz Corredor, actual responsable de relaciones institucionales de la institución.

De momento, no se conocen las candidaturas que se disputarán el gobierno del colectivo este año y si los actuales representantes decidirán repetir en el cargo.